
新规出炉，未满4周岁的未成年人坐私家车上高速，应配儿童安全椅

港港城城使使用用率率低低，，多多数数家家长长““不不感感冒冒””
本报记者 修雪皎 于明红

近年来，儿童座椅一直是个比较热门的话题，本报
也曾多次报道。根据新出炉的《山东省高速公路交通安
全条例(修订草案修改稿)》，自8月1日起，山东省未满4
周岁的未成年人乘坐家庭乘用车上高速，应配备并正
确使用儿童安全椅。那么，目前烟台的儿童安全座椅使
用情况如何呢？记者对此进行了探访。

《山东省高速公路交通
安 全 条 例 ( 修 订 草 案 修 改
稿)》的出炉引起广泛社会关
注。按照条例规定，自8月1日
起，山东省未满4周岁的未成
年人乘坐家庭乘用车上高
速，应配备并正确使用儿童
安全椅。

6月2日，记者走访发现，
烟台儿童安全椅的配备情况
不容乐观，极少有车辆配备
儿童安全椅。

2日上午，记者在南大街
随机选取了5 0辆车进行采
访，发现无一辆车配备有儿
童安全椅，甚至有车主表示

“儿童安全椅都是商家搞出
的噱头，完全没有必要”。

儿童安全椅的烟台供货
商刘刚告诉记者，之前有一辆
私家车在建设路与前车发生
追尾，私家车急刹，导致坐在
后排的孩子冲到车前方，头部
碰到仪表盘受伤了。孩子受伤
后，家长才到店里购买了儿童
安全椅。如果没有这次事故，
这位家长也许根本不会想到
为孩子配备儿童安全椅。

“现在很多家长都没有
这个意识，为孩子购买儿童
安全椅的家长，100个里面有
3个就不错了。”刘刚说道。

调查>>

家长不买账
认为儿童安全椅是噱头

2日，记者在世茂百货
一楼的爱康贝母婴用品店
看到，儿童安全座椅的摆放
并不显眼，价格从一千元到
四千元不等，儿童安全座椅
区鲜有人光顾。

刘刚告诉记者，由于家
长“不买账”，烟台儿童安全
座椅的销售情况“非常差”。
刘刚在烟台的供货店铺有5

家，销售份额占烟台的30%

到40%，“今年上半年，5家店
总共才卖出不到2 0台安全
椅，由此可见烟台总的销售
量有多差。”

而在此之前，刘刚曾

在2012年9月份在三站附近
开了烟台首家儿童汽车安
全座椅专卖店，但经营了
不到一年半便关了门。“销
量不好，每个月的利润不
够 开 支 的 。”刘 刚 告 诉 记
者。

据介绍，安全座椅现在
主要分为前置护体式和五
点安全带式，在烟台五点安
全带式销量相对好一点。孩
子坐在安全座椅上可能会
有束缚感，这时候需要家长
进行引导，可以用玩具吸引
孩子的注意力，“但一定不
能用坚硬有棱角的玩具。”

市场>>

5家儿童安全座椅店
半年卖了不到20台

随后，记者又随机采访
了10位带孩子的家长。其中，
8位家长表示，没有考虑要给
孩子购买儿童安全椅，而另
外 2位家长虽然有意向购买
儿童安全椅，但对于如何挑
选及使用儿童安全椅都不太
了解。

市民王先生告诉记者，
在他的观念里，孩子乘坐私
家车，只要不坐在副驾驶座
位上，并且有大人抱着就不
会有太大的危险。虽然他看
过新闻上有些车祸中儿童因
为没有使用儿童安全椅伤亡
的情况，但他认为，类似的情

况离自己的生活很遥远。
“说实话，我从来没考虑过

要购买儿童座椅。”市民宋女士
表示，之所以不考虑购买儿童
安全椅，是因为价格偏高。

“儿童安全椅有几百块
的 ，也 有 几 千 块 的 ，我 们 想
买，但是挑得眼花缭乱也不
知道该选哪一种。”像市民邢
女士这样，想买却不知道怎
么挑选儿童安全椅的家长也
不在少数。而对于儿童安全
座椅的性能、使用情况也少
有人知，就连销售安全座椅
的 店 员 都 表 示 对 此 了 解 不
多。

家长>>

有的安全意识淡薄
也有的嫌座椅价格高

本报6月2日讯(记者 鞠平)

“去年一年，烟台用户量增长排第
一，增长和潜力是选择的主要原
因。”58同城CEO姚劲波在近日的
烟台媒体见面会上称，要将烟台
打造成为58同城在三线城市中的
样本，大力赞赏了烟台的城市、环
境以及商业发展。

58同城作为最大的分类信息
网 站 ，9 年 来 在 全 国 打 造 了 一 个

“神奇”。此次 5 8同城高管来到烟
台主要是进行调研，取得一线的
信息。姚劲波说，58同城不是只会
服务大城市的网站，他们要开拓
更多适合三线城市的网站，这就

需要打造一个样本，烟台就是这
个样本的选择。他们将结合烟台
的特色，将烟台的 5 8同城打造成
三线城市中最闪亮最具典型化的
代表。

对于目前流行于互联网的金
融产品，58同城同样充满兴趣。姚
劲波表示，金融服务将成为他们
的一个重要内容，而且将在近期
成立专门的金融部门，实行一站
式服务。这个决定取决于 5 8同城
金融贷款平台一个亿的申请量。

5 8同城是个神奇的网站，海
量 的 信 息 满 足 不 同 人 的 不 同 需
求，可是信息的繁杂，也给58同城

带来不少负面的评论。对此，58同
城的高管们说，他们正在采取两
方面的措施解决这一问题，一是
让信息品质更高，技术人员不断
提高信息发布的底限；另一方面
则是寻找合作商，通过签约商户，
给商户加V提供担保的方式来增
加信息的可信度，目前签约商户
已有50万家。

“58同城的上市是个起点，我
的梦想是做个平台，期盼更好的
服务，期盼平台可以人人依赖，可
以让生活更简单，商户的交易更
高效，面对网络互联网的时候更
方便更快捷……”姚劲波说。

烟烟台台，，5588同同城城三三线线城城市市中中的的样样本本
CEO姚劲波称，客户数增长和发展潜力是选择的主要原因

本报6月2日讯(记者 钟建军
通讯员 袁圣凯 李娜) 记者

从烟台市交警支队获悉，端午假期
全市1200余名交警上路执勤，交通
总体平稳畅通。端午假期，全市交
警共查处各类交通违法行为4500

余起，查处酒后驾驶违法行为33

起，客车超员25起。
3日是节后上班首日，交警提

醒市民出行尽量错开高峰期，建议
市民乘坐公共交通工具出行。

端午假期

查处酒驾33起

2 0 1 4年3月1日，修订版
《 上 海 市 未 成 年 人 保 护 条
例》正式生效，根据规定，未
满 1 2周岁的孩子不能被安
排坐在副驾驶座位，未满 4

周岁的孩子乘坐私家车，应
该配备并正确使用儿童安

全座椅。
这是国内首个儿童安

全座椅地方立法。该项条款
暂无相应的惩戒措施，但引
起了社会关注。根据爱卡汽
车网站的调查，上海立法之
后，儿童安全座椅的销量有

了大幅度提升。
针对山东省人大常委

会近日修改的《山东省高速
公路交通安全条例》，该条
例中也没有明确提出相关
惩戒措施。
本报记者 修雪皎 于明红

上海最先立法

暂无惩戒措施

相关链接
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记者在一家母婴店里看到，儿童安全椅的价格从一千元到四
千元不等，少有家长购买。 本报记者 于明红 摄

本报6月2日讯(通讯员 于芳
记者 于明红 ) 端午节，芝罘

区幸福街道办永和社区居委会主
任陈怡霏又开始忙活起来了，她要
去看望社区里的孤寡老人和贫困
家庭。

陈怡霏介绍，因为身患癌症，
加上生活条件比较困难，刘进彬一
家的生活一直很节俭。“他现在要
补充营养，给他买点水果、鸡蛋、面
粉，他自己肯定舍不得买。”

收到居委会送来的福利，刘进
彬感激不已。陈怡霏嘱咐刘进彬多
注意身体，又继续去看望社区里的
其他贫困家庭。

关爱孤寡贫困家庭

送去节日问候

本报6月2日讯(记者 魏业萌
通讯员 于飞 卞海宁) 记者

从烟台市牟平公路局获悉，烟台市
养马岛大桥预防性维修处治工程
正式启动。

据牟平公路局桥梁工程师信
恒凯介绍，养马岛大桥建成运行以
来，因地处恶劣的海洋腐蚀环境，
结构出现了一定程度的耐久性病
害。为确保桥梁安全运行，经过专
业的勘察、设计 ,委托专业的桥梁
技术公司对养马岛大桥进行预防
性维修。

据介绍，维修工程于5月底开
始实施，预计8月下旬完工。为确保
施工及通行安全，施工期间对部分
桥面实行半幅封闭，过往车辆请按
照安全标志指示减速慢行。

养马岛大桥“保养”

预计8月完工
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